## Bericht über die öffentliche Gemeinderatssitzung

## vom 20. März 2017

Herr Bürgermeister Bernd Schaefer begrüßte die Mitglieder des Gemeinderats, Frau Nägele vom Gemeindeveraltungsverband "Oberes Filstal", zu Tagesordnungspunkt 2 Kommandant Steven Farion, zu Tagesordnungspunkt 4 Josef Blum, Frau Siegemund von der Geislinger Zeitung und Frau Horlacher – Schulze als Schriftführerin.

# 1. Bekanntgabe der Niederschrift zur öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 20. Februar 2017

Die Niederschrift zu o.g. Gemeinderatssitzung wurde dem Gremium vorgelegt und zur Beurkundung von den Gemeinderäten gegengezeichnet.

## 2. Zustimmung zur Wahl des Feuerwehrkommandanten

Steven Farion wurde am 23. März 2012 in der Hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Mühlhausen i.T. zum Feuerwehrkommandanten gewählt.

Die Amtszeit beträgt nach § 8 Abs. 2 Feuerwehrgesetz 5 Jahre. Zur Hauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr am 10. März 2017 stand deshalb die Wahl des Feuerwehrkommandanten auf der Tagesordnung. Kommandant Farion stellte sich erneut für das Amt zur Wahl und wurde erfolgreich wiedergewählt.

Der Kommandant ist nach Zustimmung des Gemeinderates zur Wahl durch den Bürgermeister zu bestellen. Das Gemeindegremium stimmte einstimmig der Wahl von Steven Farion zum Feuerwehrkommandanten zu. Gerne nahm Bürgermeister Bernd Schaefer an diesen Abend die Bestellung vor und überreichte die förmliche Bestellungsurkunde und einen Gutschein der Gemeinde für die bisherige sehr gute Führung der Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr. Für die in dieser Zeit geleistete Arbeit und der sehr guten Zusammenarbeit mit der Verwaltung bedankte sich der Rathauschef auf das herzlichste.

#### Foto

# 3. Haushaltsplan mit Haushaltssatzung

Der Haushalt 2017 wurde durch Frau Nägele vom Gemeindeverwaltungsverband Oberes Filstal eingebracht. Sie erläuterte die Schwerpunkte der Investitionen und Maßnahmen der Gemeinde für dieses Jahr. Sie hatte den Entwurf des Haushaltsplans vorbereitet und führte in der Sitzung aus, dass die Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 4.315.713 € - davon im Verwaltungshaushalt mit 2.666.213 € und im Vermögenshaushalt mit 1.649.500 € - ausgeglichen sind. Kreditaufnahmen sind keine notwendig. Die Zuführungsrate vom Verwaltungshaushalt zum Vermögenshaushalt entspricht mit

84.000 € den gesetzlichen Anforderungen. Finanzielle Schwerpunkte in diesem Jahr werden die Erschließung des Gewerbegebiets sein, die Anschaffung des neuen Löschfahrzeugs, Fortsetzung der Umgestaltung des Friedhofs, und die Umsetzung erster Arbeiten an der geplanten Filspromenade. Der Haushalt 2017 wurde einstimmig beschlossen. Nach Genehmigung durch das Landratsamt Göppingen wird die Haushaltssatzung öffentlich bekanntgemacht.

# 4. Bau eines Vordachs zur Leichenhalle - Vorberatung

Im Zuge der Umsetzung der Friedhofskonzeption ist dieses Jahr angedacht, das geplante Vordach an der Leichenhalle herzustellen. Architekt Josef Blum hatte hierzu die Pläne entworfen und eine Kostenberechnung dargestellt. Nach Kostenberechnung wird von einem Gesamtpreis von 31.713,- € ausgegangen. In Vorbereitung der Ausschreibung wird auf Anregung aus der Mitte des Gemeinderats das Vordach um ca. 50 cm länger geplant, um noch mehr Personen eine Unterstellfläche zu bieten.

# 5. Bekanntgaben

# 5.1. Arbeitskreis Logo

Bürgermeister Bernd Schaefer gab bekannt, dass sich der Arbeitskreis für die Entwicklung eines Logos für die Gemeinde und eines einheitlichen Erscheinungsbilds (Corporate Design) am Freitag, den 24.03.2017 um 17.00 Uhr im Alten Sitzungssaal des Rathauses trifft. Frau Böhm, Grafikdesignerin der Erlebnisregion Schwäbischer Albtrauf, wird dabei sein, um die Ideen umzusetzen. Das Ergebnis soll insbesondere für die Erstellung einer Gemeindebroschüre und bei weiteren Produkten zum Einsatz kommen. Die Ratsmitglieder wurden zum Termin recht herzlich eingeladen, ihre Ideen mit einzubringen.

#### 6. Bürgerfragen

Dazu gab es keine Wortmeldungen.

# 7. Anfragen / Sonstiges

# 7.1. Sitzbänke für den Friedhof

Zur Anschaffung von Sitzbänken wurde bisher ein Angebot aus dem Katalog und eines von der Firma Weimper aus Gosbach zur Auswahl gestellt. Vom Gemeinderat wurde in letzter Sitzung ein weiteres Angebot gewünscht, welches am Abend der Sitzung seine Vorstellung erfuhr. Die Schlosserei Thierer aus Böhmenkirch bietet zwei passende, feuerverzinkte und pulverbeschichtete Bänke zum Preis von insgesamt 2.687,02 € incl. MwSt. an. Dieses Angebot erfüllt alle Vorstellungen vollumfänglich, so dass die Ratsmitglieder den Auftrag einstimmig an die Firma Thierer vergeben haben.

# 7.2. Bauvorhaben Neubau von zwei Doppelhäusern, Kreuzäckerstraße 24 und 26

Im Zuge des durchgeführten Kenntnisgabeverfahrens wurde mit dem Bau der Doppelhäuser begonnen. Durch die Weiterleitung der Planunterlagen an das Bauamt des Landratsamtes Göppingen wurde dort festgestellt, dass das o. g. Verfahren hätte nicht durchgeführt werden dürfen. Hierzu ist ein förmliches Genehmigungsverfahren zu wählen. Grund dafür ist, dass es den Antragsunterlagen im Kenntnisgabeverfahren an dem Antrag für die Befreiung von den Festsetzungen des Bebauungsplans "Kreuzäcker II – 2. Änderung mangelte, weil die geplante Stützmauer außerhalb des Baufensters liegt und ein Pflanzgebot in diesem Bereich gefordert ist. Das geforderte Baugenehmigungsverfahren wurde durch den Bauherren nun eingeleitet. Die Angrenzer wurden erneut über die geänderten Pläne informiert und erhalten Gelegenheit sich dazu zu äußern. Die Gemeinde Mühlhausen i.T. kann hierzu ebenfalls eine Stellungnahme abgeben. Der Gemeinderat nahm von den Ausführungen Kenntnis und beschloss, keine Einwendungen vorzubringen.

## 7.3. Bodentrampolin

Der Spielplatz am Rathaus wird dieses Jahr um ein Bodentrampolin erweitert werden. Dazu wurden durch die Verwaltung drei Angebote eingeholt. Die zwei günstigsten Varianten liegen bei ca. 2.900 €. Die Firma EuroTramp aus Weilheim bietet das Trampolin dabei als Vorführgestell an. Der Preis unterscheidet sich zum Neugerät eines anderen Anbieters um lediglich 50 €. Die Verwaltung wird bei der Firma EuroTramp den Neupreis mit Skonto abfragen und generell versuchen einen noch besseren Preis zu erzielen. Der gemeinsame Bauhof wird den Einbau vornehmen.

#### 7.4. Logos für Wanderwege

Im Zuge der Freitzeit- und Wanderwegekonzeption des Landkreises sind für die geplanten Wanderwege "auf Buch", "Schönbachtal" und auf dem Eselhof kleine Piktogramme erstellt worden. Die Vorentwürfe waren dabei bereits mit dem Gemeinderat besprochen worden. Die finalen Ergebnisse stellte Bürgermeister Schaefer vor. Diese fanden großen Anklang beim Gemeinderat.

In diesem Zusammenhang fragte ein Ratsmitglied bezüglich eines Löwenpfades auf der Gemarkung Mühlhausen i. T. nach. (Löwenpfad ist ein vom Landkreis zertifizierter Wanderweg und wir mit dem Löwenlogo des Landkreises ausgeschildert.) Rund um Mühlhausen i. T. gibt es keinen Löwenpfad, so der Bürgermeister. Grund dafür ist, dass unsere Wanderwege die Zertifizierungskriterien nicht erfüllen.

#### 7.5. Abfall unter der Autobahn

Ein Ratsmitglied mahnte an, dass die Zuständigkeit geklärt werden soll, wer für das Aufsammeln und entsorgen des Mülls unterhalb der Autobahn ist, welcher aus den Fahrzeugen aus den Fenstern geworfen wird. Bürgermeister Bernd Schaefer erklärt, dass die Zuständigkeiten zwar grundsätzlich geklärt sind, dies aber trotzdem immer wieder zu Unstimmigkeiten führt. Die Gemeindeverwaltung ist hier allerdings schon aktiv und wird in gemeinsamen Gesprächen mit AWB, Autobahnmeisterei und Gemeinde nach Lösungen suchen.